

Eglise Protestante Unie d'Antibes.

Culte Dimanche 27 aout 2023

Cantiques :

Deutéronome 8, versets 1 à 20
Jean 6, versets 48 à 51.

Psaume 81: Que nos chants joyeux 1,2,5,6,7
231 Dans ta Parole, Ô Dieu 1,2,3.
631 Toi qui disposes 1,2,3.
Psaume 134 Bénissons Dieu 1,2,3.

Musique, Recueillement .

Salutation, Invocation :

La Grace et la paix vous sont donnés de la part de Dieu qui nous rassemble et de Jésus Christ qui nous aime et qui nous conduit. C'est ici la maison de Dieu et c'est lui qui nous accueille, nous qui venons des quatre coins de l'horizon, de toutes nationalités, jeunes et vieux, habitués et gens de passage. Il n'y a aucune frontière dans la maison de Dieu. Tous, nous sommes accueillis en toute liberté par Dieu notre Père, car nous sommes tous ses enfants et il nous aime tous, qui que nous soyons.

Prions : Seigneur, Merci de cet accueil illimité !

Nous venons auprès de toi avec confiance, avec joie.

Nous avons soif de ta parole, nous avons faim de la vie que tu nous donnes.

Tu ne nous laisseras pas repartir le cœur vide.

Nous le croyons a cause de Jésus Christ, Notre Seigneur, AMEN !

Je vous invite à vous lever et entrer dans sa présence par nos chants et nos louanges

Spontané 201 : <https://video.link/w/Tl1vd>

Nous voici rassemblés en ton nom Seigneur,

Pour t'offrir la louange de nos cœur.

Alléluia, Alléluia.

Crions notre joie au Dieu vivant.

Alléluia, Alléluia Louons-le par notre chant.

Nous voici rassemblés en ton nom Seigneur,

Pour t'adorer Jésus Sauveur.

Louange : Avec le psaume 81

Criez de joie pour Dieu, notre force, acclamez le Dieu de Jacob.

Mettez vous à jouer, faites sonner le tambour,

Avec la cithare mélodieuse, avec la harpe, sonnez du cor au mois nouveau,

A la pleine lune, pour notre jour de fête.

C'est pour Israël une joie, une décision du Dieu de Jacob,

Une règle qu'il a imposé à Joseph quand il sortit contre le pays d'Egypte.

Et avec le psaume 145 :

Ton règne est un règne de tous les temps, ton empire dure à travers tous les âges.

Le Seigneur est l'appui de tous ceux qui tombent.

Il redresse tous ceux qui fléchissent.

Les yeux sur toi, ils espèrent tous et tu leur donnes la nourriture en temps voulu.

Tu ouvres ta main et tu rassasies tous les vivants que tu aimes.

Que tout ce qui respire loue le Seigneur. AMEN !

Chantons le psaume 81, strophes 1,2, 5,6,7. <https://youtu.be/F935oiBVoLE?si=wx0U6SvQJPSBTzd>

C'est maintenant le temps d'entrer en dialogue avec Dieu, nous appelons ce moment :

Liturgie de sanctification.

Confession des péchés

Humilions nous devant le Seigneur :

Si nous disons que nous sommes sans péché, nous nous trompons nous mêmes, et la vérité n'est pas en nous, quand nous nous égarons et croyons pouvoir nous sauver tous seuls.

Si nous confessons nos péchés, Dieu qui est fidèle et juste nous pardonnera et nous purifiera de tout mal....

Seigneur Dieu, nous avons préféré nos désirs à ta volonté. Nous nous sommes aimés nous mêmes, plus que notre prochain et toi même.

Toi qui nous connais mieux que nous mêmes, toi qui nous aimes en dépit de tout, change notre volonté, et avec ton pardon, accorde nous la joie de mieux t'aimer et te servir.

Par Jésus Christ, Notre Sauveur, AMEN !

Spontané : 407-1 AeC <https://video.link/w/THS8d>

**Seigneur reçois, Seigneur pardonne
notre misère et nos péchés.**

**Et ce pardon que tu nous donnes,
enseigne-nous à le donner.**

**Oh mon Seigneur, mon Dieu, mon Roi,
ait pitié ait pitié de moi.**

Annonce du pardon (debout)

Celui qui écoute ma parole, dit Jésus, et qui croit en celui qui m'a envoyé, celui là a la vie éternelle.

Il ne vient pas en jugement, mais il est déjà passé de la mort à la vie.

A cause de cette parole et de tout l'Evangile, il est permis de dire à tous ceux qui souffrent des contradictions de leur vie et qui mettent leur confiance en Jésus Christ :

« Le Dieu tout puissant vous fait miséricorde, il vous pardonne vos péchés et il vous conduit sur un chemin nouveau qui mène à la vie éternelle.

Pardonnés et libérés, nous sommes appelés à servir, comme nous y exhorte l'apôtre Paul : Ayez un même amour, un même cœur ; recherchez l'unité ; ne faites rien par rivalité, rien par gloire, mais avec humilité ; considérez les autres comme supérieurs à vous ; que chacun ne regarde pas à soi seulement, mais aussi aux autres. Comportez vous ainsi entre vous ;

Au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit, AMEN !

Spontané : 279 Aec <https://video.link/w/hnivd>

Gloire à ton nom Jésus, Gloire à ton nom Jésus !

**Mon rocher, ma forteresse, mon libérateur,
je me confie en toi, Gloire à ton nom, Seigneur Jésus.**

Paroles d'Alliance :

Écoutons comment Dieu veut être servi :

Écoute, Israël, le Seigneur notre Dieu est l'Unique Seigneur.

Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de toute ta pensée, de toute ta force. C'est là le premier, le grand commandement.

Et voici le second qui lui est semblable :

Tu aimeras ton prochain comme toi même.

Aucun autre commandement n'est plus grand que ces deux là.. AMEN !

Spontané : 512 Aec <https://video.link/w/S7F6d>

Vient, Esprit du Dieu vivant, soit le maître en moi

Vient, Esprit du Dieu vivant, soit le maître en moi

Sonde-moi, courbe-moi, brise-moi, façonne-moi

Vient, Esprit du Dieu vivant, viens et règne en moi.

Liturgie de la Parole :

prions : Seigneur, ta parole est pour nous la nourriture essentielle, comme le pain, elle est ferment du royaume et germe d'espérance. Donne nous de la mâcher et remâcher afin que nous puissions bien la digérer. Donne nous de la savourer afin que nous ayons envie d'y revenir.

Donne nous d'accompagner avec elle les moments si divers de nos vies, comme le pain accompagne les plats si variés de la table. Que par ton Esprit, nous la recevions avec simplicité et avec joie.

Que cette parole nous fasse porter les fruits que tu attends. AMEN !

Lectures Bibliques: Deutéronome 8, versets 1 à 20 .
Jean 6, versets 48 à 51.

Cantique 231 strophes 1,2,3. « Dans ta parole, ô Dieu. » https://youtu.be/AeG-tc3me_Y?si=8cRiBWOzte7LdR7T

Prédication :

Man hou ? Qu'est ce que c'est ? Une interrogation ...

Je n'ai jamais vu cette manne dont nous parle l'Ancien Testament, et je ne sais pas ce que c'est, ni les hébreux, ni leurs pères n'en avaient jamais vu, non plus.

Mais on nous dit que les hébreux ont survécu grâce à cette manne envoyée par Dieu...étrange ...

Et nous mêmes, aujourd'hui, que devons nous manger pour vivre, être libre, être heureux ?

Souvenons nous que tous les récits Bibliques nous parlent de l'humanité, en général, et quelque soit l'époque, nous pouvons nous situer dans ces récits pleins de sagesse et d'enseignement pour nous , aujourd'hui .

Man hou ? Qu'est ce que c'est ? Qu'est ce qui se passe ? Ou cours-je ? Dans quel état j'erre ?

Je m'étonne souvent de voir que nous cherchons tous quelque chose; on ne sait pas exactement quoi, mais nous cherchons. Nous nous posons des questions sur le sens de notre vie... un sens caché, incompréhensible, c'est ce qui nous angoisse. Alors faut-il, à tout prix combler ce manque, cette incertitude qui est là, qui ne nous lâche pas ?

Revenons aux Hébreux dans le désert. La Bible nous dit qu'ils ont erré 40 ans dans le désert. C'est très long 40 ans, toute une vie d'être humain, à cette époque environs 2000 ans avant Jésus Christ !

C'était tellement long qu'ils ont perdu courage, ils étaient désespérés. Ils ont eu froid, ils ont eu chaud, ils ont eu faim, ils ont eu soif.... désespérés, désorientés...ils n'avaient plus confiance en eux ni en personne, plus confiance en leur berger, leur chef, Moïse, celui qui leur parlait sans relâche de leur Dieu qui les a libérés du pays d'Egypte, du pays de l'esclavage, ce Dieu sauveur qui les aime et qui leur promet de les conduire dans un pays de liberté, un pays de bonheur où coulent des rivières d'eau claire, où coulent le lait et le miel, un pays où tu mangeras du pain en abondance et où tu ne manqueras de rien ... seulement, voilà, ils ne voient rien de tout cela, c'est trop long ce voyage, et ils ne sont plus capables de croire à cette promesse. Alors ils décident de se débrouiller seuls, ils ont cherché à se consoler avec des plaisirs immédiats, chacun cherchant des consolations ici ou là...

On dit qu'ils ont construit une statue, un veau d'or, pour l'adorer, pour croire en leur propre richesse,

et se laisser aller à la débauche ... la discorde... le chaos, la colère, la haine...

Ils ont complètement oublié le but de leur voyage, où ils vont et d'où ils viennent .

Cet épisode du veau d'or est un symbole très fort pour dire que le miroir aux alouettes n'est qu'un leurre pour nous attirer dans un piège qui ne nourrit pas, mais qui peut nous envoyer à notre perte !

Mais Dieu veillait ! (Il veille toujours sur nous, mais nous ne nous en rendons pas compte !)

Il a vu la pagaille, le désordre, la débandade, l'anarchie ...

Mais le projet de Dieu, c'est la terre promise, le lieu de la paix, de l'amour.

Ce bonheur passe par le chemin que Dieu nous donne.

Écoutons **Exode 16** : Et voici : la gloire de l'Éternel parut dans la nuée ; L'Éternel, s'adressant à Moïse, dit : J'ai entendu les murmures des enfants d'Israël. Dis-leur : au soir, vous mangerez de la viande, et au matin, vous vous rassasierez de pain, et vous saurez que je suis l'Éternel, votre Dieu.

Et Au matin, il y eut une couche de rosée. Quand cette rosée fut dissipée, il y avait à la surface du désert quelque chose de menu, comme des grains, comme la gelée blanche sur la terre.

Cette substance recouvre le sol au matin, puis fond, il suffit d'en ramasser pour se nourrir, mais il est impossible d'en stocker. Elle ne se conserve pas. Il faut donc espérer que ce bienfait se reproduira jour après jour.(tiens, ça me rappelle le pain quotidien dont parle Jésus.) Cette nourriture est délicieuse, elle a une saveur unique, comme un goût de paradis !.....

D'où sort-elle si ce n'est de la grâce de Dieu ?

Dans la pensée biblique, la manne n'appartient pas exclusivement à l'ordre du matériel. Cela reste un mystère... Il est difficile de se représenter Dieu, de le définir et de définir cet aliment que Dieu dispense aux êtres humains pour nourrir leur courage et leur foi . Leur foi ! Leur confiance !

Oui, la Manne nourrit notre confiance en Dieu. C'est notre nourriture spirituelle quotidienne !

C'est ce que nous dit Jésus,dans **Jean 6,verset 32** :

« En vérité, je vous le dis, Moïse ne vous a pas donné le pain du ciel, mais mon père vous donne le vrai pain du ciel, car le pain de Dieu, c'est celui qui descend du ciel et qui donne la vie au monde ! »

« L'homme ne vivra pas de pain seulement mais de toute parole qui sortira de la bouche de Dieu. »

Et comment nourrir notre foi ? C'est en lisant les évangiles que nous pouvons comprendre les enseignements du Christ. Et écouter vraiment sa parole, ce n'est pas lire légèrement la

Bible, c'est la gouter, la mâcher, la ruminer, la broyer pour en tirer du sens. C'est manger la parole !

C'est s'imprégner de toute la vie du Christ. C'est à travers tous ces récits, toutes ces rencontres avec tous ces personnages variés, que **Jésus transmet la vérité de la parole de Dieu et ses commandements.**

Et, est-ce par hasard si c'est à l'occasion de repas que Jésus donne son enseignement ?

Est-ce un hasard si Jésus bénit le repas et remercie Dieu pour tous ses bienfaits ?

Et les disciples lui dirent alors, Seigneur, donne nous toujours de ce pain là .

Jésus leur dit alors : "c'est moi qui suis le pain de vie. Celui qui vient à moi n'aura jamais faim,,

Celui qui croit en moi n'aura jamais soif."

Tout est permis, mais tout ne convient pas. Quoi que vous fassiez, quoique vous buviez, faites tout pour la gloire de Dieu.

Dieu est joyeux, il donne la joie. Il est gourmand, il donne ce qui réjouit le cœur, ce qui croustille,

il donne une nourriture qui éveille nos sens, c'est une nourriture appétissante, parfaite, abondante qui fait du bien. Il est bon et généreux, il donne beaucoup. Dieu est patient et éternel, sa nourriture est durable, ne périt pas !

Et je voudrais conclure avec cette prière du théologien André Dumas :

Seigneur, ta parole est comme du pain, casse sa croûte pour que nous puissions gouter sa mie.

Donne nous de la mâcher afin que nous puissions la digérer.

Donne nous de la savourer afin que nous ayons envie d'y revenir.

Donne nous d'accompagner avec elle les moments si divers de nos vies, comme le pain accompagne les plats si variés de la table.

Donne nous le pain de vie, celui qui dure toujours. AMEN !

Cantique 631 strophes 1,2,3. « Toi qui disposes. » <https://youtu.be/5WTh31bbhrk?si=RdXotmBQ9d2-rCRV>

Confession de foi :

Dieu notre père, nous croyons en toi, tu nous as donné la vie et nous sommes tes enfants.

Tu es fidèle, tu nous aimes et nous nourris de ta grâce chaque jour.

Jésus Christ, nous croyons en toi, homme de notre histoire, Seigneur du monde avec le père.

Tu as les paroles de la vérité et de la vie éternelle.

Tu es pour nous la promesse et l'espérance que la vie dépasse la mort.

Tu nous envoies dans le monde dire ton immense amour.

Saint Esprit, nous croyons en toi, souffle d'amour, qui nous rassemble dans l'église et qui nous fait vivre. AMEN !

Annonces offrande. Merci de l'accueil chaleureux de votre communauté.

Seigneur, nous te rendons grâce pour les dons que nous recevons chaque jour de ta bonté.

Accepte cette offrande comme signe de ton amour et de notre consécration à ton service. AMEN !

Prière d'intercession :

Seigneur, Dieu, notre père, tu viens dans le monde et tu nous fais porteurs de ta Bonne Nouvelle.

Pourtant, Seigneur, nous voulons crier à toi avec les femmes et les hommes qui sont

aujourd'hui dans la détresse.(et je vous invite a dire avec moi : Nous te prions,Seigneur,que ton règne vienne.)
Avec les prisonniers,les torturés,les exilés,les réfugiés de tous pays,
Nous te prions, Seigneur, ton règne vienne.
Avec les peuples victimes de la guerre,souffrant de la faim et de la misère.
Nous te prions,Seigneur,que ton règne vienne.
Avec les jeunes inquiets face à leur avenir, Nous te prions, Seigneur.
Avec les parents inquiets pour l'avenir de leurs enfants, Nous te prions,Seigneur.
Avec les personnes âgées, mises a l'écart du monde actif, Nous te prions,Seigneur.
Avec les malades qui ne voient pas la fin de leur souffrance,
Avec ceux et celles qui meurent dans la solitude, Nous te prions,Seigneur.
Avec nos amis et nos proches frappés par l'épreuve, sans que nous sachions toujours comprendre leur peine et leur silence, Nous te prions, Seigneur, que ton règne vienne.
Pour eux, pour elles et pour nous mêmes, nous crions vers toi, Seigneur, Que notre prière se prolonge par des actes, que ton amour illumine nos actions, afin d'apporter à tous un témoignage de paix et un signe de joie.AMEN !
Et maintenant,levons nous pour dire ensemble la prière que Jésus nous a enseignée :
Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne.
Que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne nous aujourd'hui notre pain de ce jour. Pardonne nous nos offenses comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés, Ne nous laisse pas entrer en tentation, mais délivre nous du mal.
Car c'est à toi qu'appartiennent le règne, la puissance et la gloire, AMEN !

Célébration de la sainte Cène : préface.

Elevons nos cœurs vers le Seigneur :

Vraiment, il est juste et bon de te rendre grâce toujours et partout,Dieu notre père, par Jésus Christ, notre Seigneur. En lui tu as créé toutes choses et tu nous as façonnés à ta propre image.

Par lui, tu nous as rachetés de l'esclavage du péché et de la mort, tu nous as réconciliés avec toi et tu as fait de nous ton peuple. C'est pourquoi,avec l'église universelle, avec les anges et la grande nuée des témoins, nous exaltons ton saint nom et nous chantons ta gloire :

Arc en Ciel 861 <https://youtu.be/hkITum8kPTo>

Dieu saint, Dieu saint ! Dieu très saint !

Éternel, ô roi des cieux !

L'univers entier de ta gloire est rempli !

Hosanna au plus haut des cieux !

Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur !

Hosanna au plus haut des cieux !

Institution de la cène selon l'Évangile.

Le soir venu,Jésus se mit à table avec les douze disciples.

Pendant le repas, il prit du pain, et après avoir rendu grâce, il le rompit et le leur donna en disant :

« prenez, mangez, ceci est mon corps.

Ayant aussi pris la coupe et rendu grâce, il la leur donna en disant :

« buvez en tous, car ceci est mon sang, le sang de l'Alliance qui est répandu pour beaucoup, pour la rémission des péchés. Je vous le dis, désormais, je ne boirai plus de ce

fruit de la vigne jusqu'au jour où je le boirai, nouveau, avec vous dans le royaume de mon père.

Seigneur, ta parole est la vérité, sanctifie nous par ta vérité. AMEN !

Spontané : 268 Aec

Oui tu es digne de régner dans notre cœur

Tu es le roi de gloire , Alléluia

Jésus, tu es le maître en moi alléluia, alléluia, alléluia

Invitation :

Voici, dit le Seigneur, je me tiens à la porte et je frappe. Si quelqu'un entend ma voix et m'ouvre la porte, je prendrai mon repas avec lui et lui avec moi. Venez, car tout est prêt !

Fraction du pain :

Le pain que nous rompons est la communion au corps du Christ.

La coupe de bénédiction pour laquelle nous rendons grâce est la communion au sang du Christ, le sang de la nouvelle Alliance versé pour nous et pour la multitude .

Partage du pain et du vin.

La paix soit avec toi. Le corps du Christ, le sang du Christ. Dieu est amour, Dieu est paix, Dieu est espérance.

Envoi, Bénédiction :

Poursuivez donc votre route dans le christ, Jésus, le Seigneur, tel que vous l'avez reçu. Soyez enracinés et fondés en lui, affermis dans la foi et débordants de reconnaissance. Et que le Dieu tout puissant vous bénisse et vous garde, le père, le fils et le saint Esprit, AMEN !

ET pour terminer ce culte, je vous propose un autre cantique que celui indiqué :

C'est le **psaume 134 "Béniisons Dieu" couplets 1,2,3** <https://youtu.be/5WTh31bbhrk?si=RdXotmBO9d2-rCRV>